
最近の 急性肺 (血栓) 塞栓症

5　急性肺塞栓の画像診断の進歩

吉村 宣彦

司会 (棉) 質問ござい ますか .

曽川 われわれ は m a s si v e な 肺塞栓症 の 確定診断 に

は 肺動脈造影が有用と い う風 に 教 え ら れた の で す が
,
先

生 の お話を お 聞きする と C T の ほ う が より良 い と い う

こ と な の ですが
,
どうお 考 え な の で し ょ うか .

吉村 肺動脈造影の 方 が優れて い る点 と して は 造影

剤使用量が より少 な く て済 む と い う点く ら い で
,
それ以

外は C T の 方 が良い ですし
,
下肢も同時に撮れ る と い う

こ と で 必ずしも肺動脈造影は 必要な い と思われます.

司会 (林) た だ い ま の 質問 に もあり ま した が
, 従来

の 診断法 と して は肺動脈造影と 肺血流 シ ン チ と い う こ

と だ っ た ん ですが
,
印象 と して は 新 し い 診断法 に代わり

つ つ あ る移行期 な の か な と 思われますが 先生 い か が で

し ょ う か
.

吉村 そ う思 い ます.

司会 (林) そう した 場合
,

こ の 診断法が 大学病院以

外 の 病院に お い て も可能 か と い う の が 大変大事 な 問題

だ と思うの で す が先生 い か が で し ょ う か.

吉村 プ ロ ト コ ー

ル
,
例 えば造影剤 の 注入 レイ トで す

と か 注 入 後どれく ら い た っ て か ら 撮 る な どを き ち ん と

守れば良 い と思 い ま す. 僕 は先 ほ ど M D C T と 言 い ま し

た が
,

ヘ リ カ ル C T で も膝 ま で な ら 構わ な い と 思 い ま

す. 足り か ＼部分 は エ コ ー で補え ば良 い の で .
ヘ リ カ ル

C r が あれば全く同 じ と は 言わ な い まで も近 い こ と が で

き る と 思 い ま す.

司会 ( 林) 静脈系全体 か ら 肺 まで 撮影す る の に ど
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の 位時間 が か か り ます か .

吉村 デ ィ レ イ タ イ ム や 計算 に か か る 時間が あり ま

す の で それ な りに 時間 は か か り ま す.

司会 (柿) 3 0 分く ら い で すか .

吉村 い え
,

そ こ ま で は か か りま せ ん が
,
1 5 分 はオ ー

バ ー し ます .

司会 ( 柿) 特 に院 内発症 の 場合 か な り急 い で い る

場合が多く
,
早く こ れを ス ク リ

ー ニ ン グ で き るか は非常

に 大事 だ と 思 い ます. ど な た か 関連し た質問 は ご ぎい ま

す か
. 呂先生

,
どうぞ.

呂 非常 に き れ い な ヒ ラ メ 静脈 の 血栓 で 解剖 し なく

て もわ か る ん だな と感激 して しま っ た ん で すけれども,

あれ は動脈 か ら造影剤を入 れて静脈まで 造影され る
,

と

い う こ と な の ですか
.

吉村 経静脈的に です.

呂 荏静脈的 に で す と筋静脈 は う ま く造影 で き な い

と い う イ メ ー ジが あ っ た の で す が
,
先生 の C T の 方法だ

と そ う い う こ と は起 こ ら な い の で す か .

吉村 そ う で すね . 先 ほ ど の 撮 り方 の 捕捉 な の です

が
,
下腿 を圧迫 して し ま うと い け か - の で 鍾 の 下 に枕 な

どを入 れ て下月退を浮 か せ て 撮り ます.

呂 器質化 し て 血流が落ち て し ま っ た 血栓は 写 ら な

い の で す か
.

吉村 器質化 して 困 る場合は 静脈中に ヨ
ー ド が足り

な い と き
,

さ ら に新生血管が 染 ま っ て い る と き に 見分け

が つ き に く い 場合があります.


